COMUNICADO 041:

España y la UE se felicitan por la solidaria respuesta de la Comunidad Internacional a la crisis de los migrantes y refugiados venezolanos, en medio de la COVID-19

Madrid/Bruselas, 26 de mayo de 2020

El Gobierno de España y la Unión Europea se congratulan de la respuesta política y financiera de la Comunidad Internacional ante el drama de más de 4 millones de venezolanos, desplazados en los países vecinos.

La solidaridad de los países de la región, que desde hace años están acogiendo a estos migrantes y refugiados, se ha visto reconocida y respaldada por los países donantes, que han comprometido 2.511.912.084 euros (2.756.823.512 dólares) para complementar y sostener el esfuerzo que están realizando las comunidades de acogida.

El Gobierno de España y la Unión Europea como organizadores, junto a la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), y los gobiernos de Canadá y de Noruega como coorganizadores, consideran alcanzado el objetivo de esta conferencia, que era sensibilizar a la Comunidad Internacional sobre esta crisis sin precedentes, movilizar recursos para ayudar a la población desplazada, abordar la deteriorada situación creada por la COVID-19 en las zonas de concentración de la población refugiada y migrante, y posibilitar un

compromiso mayor y mejor coordinado de los actores clave.

El grave déficit de atención que padece esta crisis de desplazamiento, a la que ahora se suman las dificultades provocadas por la propagación de la COVID-19, se verá paliado por estas contribuciones de la Comunidad Internacional. La UE y España instan a países, agencias de NNUU, Instituciones Financieras Internacionales, y sociedad civil nacional e internacional a mantener el interés sobre una situación que seguirá exigiendo nuestro compromiso en el futuro.

En este sentido, los organizadores celebran y agradecen el anuncio hecho por la representante del gobierno canadiense de acoger la organización de la próxima reunión de seguimiento de esta conferencia.

Los actores que hemos participado en el encuentro hemos hecho visible para el mundo la peor crisis de desplazamiento que ha sufrido América Latina y el Caribe en su historia reciente. España y la Unión Europea agradecen el esfuerzo que responsablemente ha asumido cada uno de los donantes y les exhortan a seguir apoyando los esfuerzos de los países receptores, para que refugiados y migrantes puedan establecerse, de manera concertada y pacífica, en las sociedades de acogida, mientras dure esta situación.